
Niederschrift über die öffentliche Sitzung 

des Kulturausschusses der Gemeinde Berkenthin 

am  10.11.2021  im Sportzentrum 
 

Anwesend 
(stimmberechtigt): 

Volker Peters, Vorsitzender 
Ute Heß 
Petra Rehse 
Torsten Raphael 
Michael Winter 
Heike Brauer 
Michael Pohl 
Annelie Tesche 

Es fehlen: (entschuldigt) Hannelore Machnik 
 
 

Außerdem anwesend:  

Ort und Zeit: Sportzentrum Berkenthin,  20.00 bis 21.45 Uhr 

 
Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit sowie der ordnungsgemäßen 

Einladung 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung. Die Einladung ist ordnungsgemäß ergangen, die 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

2. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten 

Sitzung 

Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt. 

 

3. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der 

Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Gemeindeordnung (entfällt) 

Entfällt! 

 

4. Bericht des Ausschussvorsitzenden 

- Es gibt eine Anfrage vom „Theater im Pott“ wegen einer Aufführung der Theatertruppe im 

nächsten Herbst im Sportzentrum. 

- Haushaltswünsche in Höhe von 200.00 € für den Skaterpark wurden angemeldet, gleichzeitig 

läuft ein Antrag auf Förderung bei der Aktiv-Region. 

- Es liegen Angebote der Stiftung Herzogtum Lauenburg für die Kultur-im-Dorf Tour vor. 

- Eine Anfrage beim „Theater Combinale“  ergab, dass derzeit keine „Grölveranstaltungen“ 

stattfinden. Die Karten behalten weiterhin ihre Gültigkeit. 

- Die Kirchengmeinde führt wieder einen „Offener Adventskalender“ durch,  Anmeldung unter 

04544 1279 bzw. direkt auf der Seite der Kirchengemeinde unter „Veranstaltungen“. 

-  

5. Einwohnerfragestunde 

Entfällt! 

 

6. Rückblick auf das Laternenlaufen 

Das Laternenlaufen wurde als Erfolg gewertet, die große Teilnehmerzahl (laut Polizeischätzung 

über 500) dokumentiert das Bedürfnis vieler Menschen nach Veranstaltungen dieser Art. 

Kritisch wurde angemerkt, dass von einem Gewerbetreibenden am Rande der Veranstaltung LED-

Ballone bzw. leuchtende transparente Blasen verkauft wurden. Die Genehmigung durch das 

Ordnungsamt erfolgte offensichtlich ohne Information des Kulturausschusses.  Außerdem wurde 

kritisch angemerkt, dass am Ende des Zuges kein sicherndes Fahrzeug der Feuererwehr fuhr, so 

dass andere Fahrzeuge in den Zug hätten hineinfahren können. Auf eine angemessene 



Sicherung ist im nächsten Jahr unbedingt zu achten! In diesem Zusammenhang wurde 

angeregt, dass auch die Mitglieder des KA zukünftig gelbe Sicherheitswesten tragen. 

 

Der AV legte dem Ausschuss eine Aufstellung  der entstandenen Kosten und Einnahmen vor; am 

Ende ergab sich eine ausgeglichene Bilanz. Bei der Gemeinde wird lediglich die 

Aufwandsentschädigung für den Musikzug Ratzeburg in Höhe von 150,-€ in Rechnung gestellt. Die 

Aufstellung kann beim AV eingesehen werden. 

 

7. Planung Weihnachtssingen unter dem Tannenbaum 

      Der Ausschuss einigt sich nach Aussprache darauf, die Veranstaltung in diesem Jahr angesichts 

der sich verschlimmernden Coronalage ausfallen zu lassen.  Stattdessen wird sich der KA an dem 

Offenen Adventskalender der Kirchengemeinde beteiligen und zu Mittwoch,  8.12.2021 um 18.30 

Uhr zu einem kleinen Zusammentreffen am Tannenbaum „Am Schart“ einladen. Annelie wird eine 

weihnachtliche Geschichte vortragen, um die Ausstattung (Strom, Glühweintopf, ) kümmert sich 

Michael  W., der AV besorgt einen Tisch, den Glühwein / Calvados und Gebäck. 

       

      Das Schmücken des Weihnachtsbaums findet am Freitag, 26.11.2021, 15.30 Uhr statt. 

Michael P. kümmert sich im Vorfeld um den Stromanschluss. Wer Zeit hat, kommt dazu! Der 

AV kümmert sich um die Lichterkette und den Baumschmuck. 

 

8. Überbringung von Weihnachtsgrüßen an die Senioren (statt Weihnachtsfeier) 

Der AV kümmert sich um die Seniorenliste Ü 70. Petra besorgt danach die entsprechenden 

Marzipangeschenke. Der AV kümmert sich um Stoffbeutel, in denen Kalender und 

Marzipangeschenke übergeben werden können. Bei einem günstigen Angebot werden die Beutel 

mit dem Gemeinde- bzw. Stecknitzlogo bedruckt. In einer Vorbereitungssitzung am Donnerstag, 

9.12. werden weitere Details geklärt. 

 

9. Veranstaltungen 2022  

Der KA einigt sich darauf, nach Durchsicht der Veranstaltungsangebote der Stiftung Herzogtum 

Lauenburg, zunächst von einer Konkretisierung abzusehen. Abzuwarten bleibt die 

Coronaentwicklung. Bei Bedarf kann auf die Angebote weiterhin zurückgegriffen werden. 

 

10. Anfragen und Mitteilungen 

Entfallt! 

 

11. Verschiedenes 

Ortsplan: Nachdem nach Auftragserteilung von der  beauftragten  Fa. „Kartenwerk“ Eggers seit 

Monaten keine Rückmeldung zu erhalten war, meldete sich jetzt Frau Franziska Eggers beim AV, 

um mitzuteilen, dass sich Herr Eggers beruflich verändert habe und für den Auftrag nicht mehr zur 

Verfügung stehe. Er habe das Projekt jetzt an sie, die zugleich Mitarbeiterinder Fa. „Kartenwerk“ 

gewesen sei, abgetreten. Sie führe auch die Firma weiter. Sie bat für die zeitliche Verzögerung um 

Entschuldigung und legte zugleich einen ersten Entwurf eines Ortsplans vor. Der KA einigte sich 

nach Aussprache darauf, sie zu einem Planungstreffen im neuen Jahr einzuladen und das Projekt 

weiter zu verfolgen.  

 

Der Termin für die folgende Sitzung  (s.o.) wird auf Mittwoch, 09.11.2021 festgesetzt. 

 

Protokoll und Ausschussvorsitz 

 
Berkenthin, den 20.11.2021 

 



 

 


